

LA DROGA MÁS ALLÁ DEL CONSUMO Y LA ADICCIÓN

Luis A. Casilla

Universidad Autónoma de Santo Domingo. República Dominicana.

Para la correspondencia: nodrogas@infomed.sld.cu

Disponible en YouTube: <https://www.youtube.com/watch?fgtv=-e-FVK-h8&t=481s>

El tema del tráfico de drogas ilícitas en la República Dominicana es una vía rápida para la movilidad económica, social y política, y también se utiliza como arma sociopolítica. Los consumidores, desde ocasionales hasta adictos, son los más perjudicados, ya que sacrifican dinero, salud, vida y estabilidad familiar para sostener a los narcotraficantes.

El consumo de drogas es un reflejo de la crisis cultural que ha desvalorizado la familia y el matrimonio. La República Dominicana se encuentra en una ubicación estratégica que la convierte en un puente para el transporte de drogas hacia Estados Unidos y Europa.

La proliferación de drogas en República Dominicana se ve influenciada por la anarquía en Haití y la estructura coercitiva débil del país. Esta situación está relacionada con el poder político y económico, lo que dificulta la implementación de políticas eficientes para abordar el problema.

El Consejo Nacional de Drogas y la Dirección Nacional de Control de Drogas son las instituciones que trabajan para prevenir el consumo de drogas y luchar contra el tráfico. El tipo de droga más común en República Dominicana es el alcohol, seguido del crack, la cocaína y la marihuana. El número de consumidores ha aumentado significativamente en las últimas décadas.

En medio de toda esta vorágine es preciso destacar a Hogar Crea, una organización que se dedica a la rehabilitación de personas con adicciones. Fundada el 15 de febrero del año 1975, funciona en todo el territorio, posee 43 locales y generalmente trabaja con un grupo permanente de 1 300 personas. También se destaca el rol de la Iglesia Cristiana en la prevención del consumo de drogas a través de la Doctrina Cristo-Céntrica.

Para enfrentar este problema, se propone la creación de una Cátedra de Prevención sobre Drogodependencia en la Universidad Autónoma de Santo Domingo. Esta cátedra permitirá coordinar acciones interinstitucionales para la prevención del consumo, adicción y tráfico de drogas. En resumen, el consumo de drogas en República Dominicana va más allá de la adicción y tiene un impacto significativo en la sociedad y la política del país.

